

Tribunes de l'opposition municipale

Horizons Voironnais

Année 2021

Décembre 2021

En ce lundi 15 Novembre, les urgences de l'hôpital de Voiron basculent en mode dégradé.

Notre groupe n'a cessé d'alerter sur la problématique liée aux soins de l'établissement, aujourd'hui annexé au CHU Grenoble Alpes : diminution de la taille des locaux dans tous les domaines (urgences, pédiatrie, etc..), baisse du nombre de blocs opératoires, suppression d'emplois en tout genre. Constat : un non engagement dans les soins pour les personnes âgées nombreuses dans notre cité et une prise en charge dégradée également aux urgences de nos jeunes de tous les clubs sportifs. Un élu est pourtant dédié à la santé dans la majorité municipale et nous avons de notre côté proposé notre aide et nos compétences pour une réflexion sur le soutien des élus locaux notamment dans le maillage du réseau ville-hôpital, ce sujet majeur nécessitant l'intervention de tous.

La maison de santé proposée ne répondra pas à vos attentes, elle n'est pas co-construite avec l'ARS ni le conseil de l'ordre des médecins. Des actions importantes et nécessaires doivent être mises en place pour permettre à notre territoire d'être attractif afin que différents spécialistes médicaux souhaitent s'y installer.

Johanne Vial et Jean-Pierre Alibeu
pour le groupe Horizons Voironnais
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Novembre 2021

Chères Voironnaises, chers Voironnais,
1000 logements en construction c'est trop ! Voiron se bétonise, Voiron s'endort !!!
Donnez votre opinion, participez au débat et contactez-nous :
www.horizonsvoironnais.fr
horizonsvoironnais@gmail.com

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeu et Christophe Amachantoux
pour le groupe Horizons Voironnais
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Octobre 2021

À quoi sert l'opposition ?

Contrôler-s'opposer-proposer :
Contrôler la gestion municipale
S'opposer pour montrer son désaccord
Proposer des alternatives,

Depuis plus d'un an nous siégeons à trois pour notre groupe au sein du conseil et nous repartissons dans les différentes commissions (économie, social, travaux, etc..). Nous avons également un élu au sein du conseil communautaire. La place qui nous est dédiée ici est de 1200 caractères environ. Notre démarche consiste à montrer que notre opposition se fonde sur des enjeux réels et qu'elle ne s'enferme pas dans une opposition systématique. Nous ne disposons évidemment pas de ressources financières et la loi ne prévoit pas de médiateur des élus, donc, en

cas de non-respect de nos droits, le seul recours est le tribunal administratif. Rien dans les textes non plus nous permettant de pouvoir travailler de façon plus efficiente : recevoir les convocations des conseils municipaux dans un délai de 10 jours (et non 5), et recevoir les documents de travail dans les mêmes délais, afin de préparer nos interventions dans de bonnes conditions, pouvoir être inscrits dans le calendrier du protocole et avoir à disposition le calendrier des événements municipaux. La démocratie, c'est pourtant une majorité et une opposition, un pouvoir et un contre-pouvoir.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeau et Christophe Amachantoux

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Septembre 2021

Piscine et moustiques

Le Pays Voironnais nous met en garde sur ses bus et la mairie de Voiron relaie l'information : surtout ne pas laisser d'eau stagnante dans nos arrosoirs, cela fait le bonheur des moustiques qui en profitent pour se reproduire. En effet, cette année encore, Voiron en est infestée. Pendant ce temps-là, le bassin découvert de la piscine municipale, en pleine ville, est rempli d'une eau bien verte ! Un parfait réservoir pour la reproduction de ces bestioles, et une réelle perte de qualité de service public pour les voironnais et les usagers. Car cette année encore, la piscine découverte reste inaccessible. Il semble clair que ce sera définitivement (!?), même si on n'entend pas parler de projet de rénovation ou de remplacement : le bassin serait trop ancien selon certains... Pourquoi alors, garder ce réservoir à moustiques, plutôt que de le faire disparaître ? Quelles sont les projets réels de la municipalité sur centre aquatique ? Quel sont les réalisations durables pour la piscine municipale (raccordement au réseau de chaufferie à bois, rénovation énergétique etc.) ?

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeau et Christophe Amachantoux

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Juillet - Août 2021

Stationnement, circulation, sécurité des piétons

Nous avons déposé un recours gracieux contre un projet de 68 logements rue Maubec. La réponse de J.Polat est claire : les remarques soucieuses de la qualité de vie des voironnais, sécurité des piétons, problèmes de circulation et de stationnement, nuisances sonores, sont balayées sans état d'âme.

- Le résultat des comptages routiers ne sont pas communiqués.

- Le questionnement sur l'accès accidentogène reste sans réponse et celui sur la présence de trottoirs considéré comme inutile : voie privée, cheminement piétonnier prévu, marquage au sol sur les voies dédiées aux voitures !

- Le T de retournement des camions poubelles est validé : le camion recule pourtant sur la voie privée contre un parking en épi.

- Le manque de places de stationnement est dû à R.Revil ! Nous vérifierons que le nouveau PLU fera mieux !

J.Polat conclut en nous faisant la leçon : «Le rôle d'un élu est de vérifier la règle, sans porter de jugement de valeur ! »

Le rôle d'un élu ne serait-il pas de porter haut et fort ses valeurs, pour défendre les intérêts de ses concitoyens ? Deux visions de la gestion d'une ville s'opposent. Vous voyez comme nous, tous les jours, les conséquences de celle de J.Polat.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeau et Christophe Amachantoux

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Juin 2021

Vous avez dit PLU ?

Comme d'habitude, notre maire excelle en communication de façade, éditant un document vertueux de diagnostic du PLU, conforme aux attentes des instances qui valident, sans honte de parler comme d'une évidence de ce qui n'a pas été fait à Voiron ces 7 dernières années.

Par ex : L'attractivité du centre-ville : or il se meurt, concurrencé par l'ouverture d'une nouvelle zone de petits commerces au rond-point des Blanchisseries. Le développement durable : pourtant, pas d'écoquartier sur Rossignol-République, ni de nouveau espace vert ... Les opérations privées avec exigence de qualité renforcée : sans commentaire. Les parcours résidentiels adaptés pour attirer jeunes et familles : alors que les quotas d'accession à la propriété ont été modifiés pour privilégier les plus hauts revenus. Les équipements nécessaires au développement de la commune : on les cherche vainement. La valorisation du patrimoine et du paysage : illustrée par l'ex foyer Léo Lagrange et les pots de plastique de couleur ? L'attractivité du parc de logements existants : les périls imminents se multiplient sur les vieux bâtiments... Voilà un aperçu d'un bilan très décevant. Nous restons dubitatifs face à cette mutation profonde annoncée.

Johanne Vial, Jean-Pierre Alibeu et Christophe Amachantoux

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Mai 2021

Ville propre ?

De nombreuses responsabilités incombent au Maire. Des plus importantes, comme le maintien de l'ordre public, à d'autres, qui semblent plus futiles, mais impactent le quotidien des administrés, comme la propreté de la ville. Pas juste une question d'esthétique, il s'agit là de salubrité publique, d'hygiène donc possiblement de santé. A Voiron, les exemples ne manquent pas, reflets du manque de vision de l'attractivité de la ville depuis 7 ans. Les cartons s'empilent aux coins des rues du centre. Les déjections canines menacent le pied des promeneurs et les poubelles qui débordent agressent leurs yeux, dans les parcs et les rues. Les fontaines du centre-ville sont taries, jonchées de terre et de détritrus. La boue générée par les nombreux travaux de constructions stagne dans les rues. Plus les masques. On ne peut nier que Voiron est fleurie, (bien qu'ayant perdu un label qu'elle ne regagnera pas avec des pots plastiques de couleur), ni que certains bâtiments embellissent le centre-ville, mais on peut constater que la saleté de la ville gâche le paysage. Paysage, qui pour être parfait, pourrait être agrémenté de voies vertes, de jeux d'enfants, de parcours sportifs... C'est aussi la vie qui rend belle une ville.

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Jean-Pierre Alibeu

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Avril 2021

Imaginons une ville où l'on croiserait le maire dans la rue, un maire proche, à l'écoute des Voironnais, qui partagerait leur quotidien et comprendrait leurs attentes. Un maire visionnaire, avec un projet ambitieux pour sa ville, loin des calculs électoralistes. Seulement voilà : Voiron ville d'avenir se couvre de béton, sans recherche de cohérence, sans lien piéton entre lieux de vie, sans nouvel espace vert à partager, sans stratégie pour accueillir de jeunes couples, porteurs de vie et d'engagement. Sans vision d'ensemble, Voiron sera ce dont nous ne voulons pas : une ville dortoir, annexe de Grenoble, comme l'hôpital, sacrifiant la qualité de vie à l'accroissement du nombre de ses habitants, sans vraiment y parvenir. Nous voulons d'un PLU avec obligation de gérer en amont les voiries qui desservent les nouvelles constructions (pas comme à la Garenne), obligation de créer des chemins piétons entre les constructions (pas comme à Criel), obligation de réaliser des trottoirs (pas comme le projet rue Maubec), obligation d'améliorer la visibilité aux carrefours (pas comme devant le cimetière). C'est possible ! Mobilisons-nous ! Mobilisez-vous ! Lors de l'enquête publique, construisons le PLU de demain !

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Jean-Pierre Alibeu

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Mars 2021

Constructions, bétonisation, rien n'arrête Julien Polat.

Il va jusqu'à prévoir un projet de nouveaux logements sur le terrain engazonné de la cour du collège la Garenne ! Ce terrain appartient à la ville de Voiron, dont le maire est vice-président du Conseil départemental, lequel est en charge des collèges. C'est pratique ! Ce terrain a une vue superbe. Il n'en faut pas plus pour être l'objet de la convoitise des promoteurs. La cour goudronnée étant jugée bien assez grande pour le nombre d'élèves, J.Polat lance "la requalification des espaces récréatifs", projet original associant les élèves, qui dure depuis plusieurs années. Mais qui n'a pas encore abouti... Le projet de construction lui, avance à grands pas. Il pourrait être opérationnel avant même que les élèves aient un peu de verdure et d'arbres dans leur "nouvelle" cour. La bétonisation du quartier de la Garenne explose. J.Polat avait pourtant promis d'être plus raisonnable, afin d'être réélu. Les conséquences pour l'écoulement des eaux de pluie ou la circulation risquent d'être catastrophiques, rien ne semblant prendre en compte ces problématiques. Faire vivre une ville ne consiste pas seulement à augmenter le nombre de ses habitants, c'est aussi les respecter.

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Jean-Pierre Alibeu

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Février 2021

2021

Notre équipe vous souhaite une belle année, où le bien vivre-ensemble survivra au terrible contexte de la pandémie. Le vivre-ensemble se nourrit d'actions municipales égalitaires impulsant une dynamique et d'un cadre de vie respectueux de chacun. En ce sens, les engagements du maire pour sa révision du PLU s'annoncent vertueux. Le croire serait oublier ses modifications au PLU de 2010, en particulier sur Rossignol-République, qui aurait pu s'ériger en éco-quartier exemplaire. Mais l'élargissement de la rue de la République à ce niveau et les contraintes pour éviter les vis-à-vis ont été abandonnés, les immeubles surélevés, les logements sociaux regroupés le long de la voie ferrée, ou prévus avec des entrées séparées, et leurs types de financement redirigés vers les plus hauts revenus. Modification aussi pour le parking des Frères Tardy, jouxtant Chavant, aujourd'hui agrandi à grands frais d'argent public, ainsi que pour l'ouverture de la zone commerçante au rond-point des Blanchisseries qui crée un déséquilibre avec le centre-ville. Quant au PLU intercommunal, porteur de synergie, de cohérence, d'efficacité et de solidarité sur le territoire, il sera refusé par Voiron, entraînant tout le Pays Voironnais. Vigilance !

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com

Janvier 2021

J. Polat a fermé l'école de Paviot. Il a engagé des travaux dans les écoles, sans mettre la priorité sur l'école J.Ferry qui a accueilli ces élèves, ni de moyens spécifiques pour réussir ce pari. La salubrité et la mise aux normes des écoles sont importantes, mais les moyens alloués à ce qu'on y fait aussi : J.Polat a supprimé 2 activités qui témoignaient d'un engagement municipal fort pour l'égalité et l'éveil de la conscience citoyenne des enfants voironnais.

- les classes vertes POUR TOUS LES CE2

- le ski, POUR TOUS LES CM1 et CM2

Il a supprimé le Conseil Municipal d'enfants, mais organise une visite annuelle en mairie et une dictée concours ! J. Polat n'a pas tenu compte du résultat du sondage auprès des parents et enseignants POUR la semaine à 4 jours. J. Polat a supprimé le Plan Éducatif Local. Les activités périscolaires dans l'école ne peuvent rivaliser avec ce dispositif qui allie normes d'encadrement exigeantes, richesse associative et continuité éducative. Il fait aujourd'hui appel à "Coup de Pouce", dispositif clef en main, qui ne fait pas l'unanimité dans les écoles. Quelques phrases de communication pour des projets nouveaux... Mais quel manque de profondeur dans ces projets pour nos enfants !

Johanne Vial, Jean-Luc Boissard et Agnès Virieux

[pour le groupe Horizons Voironnais](#)
2020horizonsvoironnais@gmail.com